



PAPA INICIA GIRA EL LUNES. — Nueva York, febrero 13. El mapa muestra el itinerario de la visita del Papa Juan Pablo II a Alaska, Filipinas, Japón, Pakistán y Guam. (UNIFAX II de UPI).

El Lunes Inicia Gira el Papa por Lejano Oriente

CIUDAD DEL VATICANO, febrero 13 (UPI). — El Papa Juan Pablo II iniciará el lunes su viaje más ambicioso, en el que recorrerá 40,000 kilómetros y visitará las Filipinas, Guam y Japón, con breves escalas en Pakistán y Estados Unidos y un vuelo de regreso de Roma por sobre el Polo Norte.

Durante su gira de 12 días, el Pontífice enfrentará un problema delicado en las Filipinas —el único país católico de Asia—,

donde el Gobierno autoritario del Presidente Ferdinand Marcos, choca con los sacerdotes reformistas.

El Pontífice también "beatificará" a 16 católicos que murieron en el Siglo XVII, defendiendo su fe. Es la primera vez en los tiempos modernos que esa ceremonia previa a la declaración de Santidad se realiza fuera del Vaticano.

El viaje, que debía haberse realizado a fines de —Favor pase a la página 26.

Caso Salvadoreños Dilema para Reagan y López P.

WASHINGTON, febrero 13 (AP). — Los medios competentes dicen que la Administración del Presidente Ronald Reagan no se ha abocado aún a la formulación de una política de largo alcance hacia la América Latina.

Al margen de un febril debate interno sobre la cuestión salvadoreña, se dice en esos medios, "no percibimos aún que se estén dando pasos efectivos en la formulación de una acción que contemple los diversos elementos de la

problemática latinoamericana".

Los informantes señalan como evidencia de ese juicio:

—La demora en la designación del Secretario de Estado Adjunto para Asuntos Latinoamericanos; se entiende que se pensaría en el Vicepresidente de la División Internacional de la Empresa American Express, Charles Green, pero el nombramiento no ha salido aún.

—La designación del —Favor pase a la página 51.

Inminente Llegada de Roya del Café a México

MEXICO, febrero 13 (UPI). — La plaga de la roya del café, que ha venido avanzando desde Guatemala, ha llegado ya a 11 kilómetros de la frontera mexicana, y atravesará la línea limítrofe dentro de dos meses, advirtió la experta en botánica del Instituto Nacional Politécnico, María Teresa Guzmán Legorreta.

En el frente comercial, el Gerente de la Asociación Nacional de la Industria Cafetalera, Juan Martínez del Campo, dijo que México podría exportar este año más de 2.5 millones de café soluble y envasado.

La señora Guzmán cree que la roya llegará al territorio mexicano en marzo o

abril. La bióloga dijo que la plaga ya está a sólo 11 kilómetros del Estado de Chiapas, que linda con Guatemala, y que es uno de los mayores productores de café del país.

Martínez del Campo recordó que los principales compradores del café mexicano son los Estados Unidos, seguidos por la Comunidad Económica Europea y el Japón.

El experto informó de que su Organización y el Gobierno mexicano están estudiando el exportar el café directamente bajo el nombre de marcas mexicanas, en vez de venderlo procesado para que compañías extranjeras lo distribuyan.

Vinculan a México con Terrorismo Salvadoreño

WASHINGTON, febrero 14 (UPI). — Un documento presuntamente confiscado a guerrilleros salvadoreños en ese país, indicaría un entendimiento con altos dirigentes del Partido Revolucionario Institucional mexicano, para ayudar políticamente a los insurgentes.

Según el documento, que

formaría parte de la evidencia mencionada recientemente por el Departamento de Estado sobre asistencia soviética y cubana a los guerrilleros salvadoreños, el apoyo habría sido expresado por el Secretario General de Pri, Gustavo Carvajal, durante la visita realizada a La Habana por el Presi-

dente José López Portillo, a mediados del año pasado.

Carvajal, empero, habría dejado en claro que México no ayudaría a los guerrilleros con armas y que los contactos debían efectuarse sólo a través de Carvajal, para no comprometer políticamente a López Portillo, según el documento.

Partes del documento, considerado auténtico por

fuentes de inteligencia estadounidenses, fueron difundidas hace dos semanas por medios de prensa norteamericanos, detallando promesas de ayuda en armas a los guerrilleros por funcionarios soviéticos, vietnamitas, etíopes y países de Europa Oriental.

El documento, según las fuentes, sería un informe de un líder guerrillero del —Favor pase a la página 24.



SADAT INFORMA. — París, febrero 13. El Presidente Anwar Sadat informó hoy en una conferencia de prensa, en París que "insistió" en un intercambio de mensajes con el Presidente Ronald Reagan, que Estados Unidos siga ejerciendo un importante papel en las gestiones de paz en el Medio Oriente y que recibió una respuesta "muy favorable". (UNIFAX II de UPI).

Mantiene Alza Precio del Dólar

LONDRES, febrero 13 (UPI). — El dólar, buscado activamente en los mercados extranjeros gracias a la política económica del Presidente Ronald Reagan y los altos intereses norteamericanos, cerró la semana en su mejor nivel en varios años contra las divisas europeas.

El dólar alcanzó esta semana la marca de los 2 francos en Zurich por primera vez desde enero de 1978, pasó de los 5 francos franceses en París en su mejor valor de los últimos siete años y alcanzó —Favor pase a la página 23.

Plebeya se Casa hoy con Príncipe

LUXEMBURGO, febrero 14 (EFE). — El "Día de San Valentín" tendrá este año una significación especial para los luxemburgueses: una joven cubana de 24 años, nacionalizada Suiza, contraerá matrimonio el día 14 con el Príncipe Heredero Henri y será un día Gran Duquesa de Luxemburgo.

Muchas princesas europeas no consiguieron conquistar el corazón del Gran Duque heredero, de 25 años de edad, y tendrán que contentarse con asistir como simples espectadores. —Favor pase a la página 26.

Suspenden Radio Izcuerista en C. Rica

SAN JOSE, febrero 13 (ACAN-EFE). — El Gobierno de Costa Rica suspendió temporalmente la frecuencia de la emisora radionoticias del Centinure, acusada de difundir —Favor pase a la página 24.

Gobierno Domina a los Rebeldes en Zimbabue

BULAWAYO, Zimbabue, febrero 13 (AP). — Aviones de las fuerzas leales al Gobierno que volaban a poca altura bombardearon hoy a los rebeldes en un campo del Ejército, mientras que las tropas atacaban por tierra otros grupos amotinados en Bulawayo.

Se calcula que el número de muertos "sobrepasa bastante" el centenar, según dijo un médico en un hospital local. Los cadáveres llenaban la morgue del hospital y fue necesario movilizar dos vagones frigoríficos del ferrocarril para absorber el exceso.

Fuerzas de aire y tierra leales al Gobierno de mayoría negra del Primer Ministro Robert Mugabe, parecían haber desarticulado hoy la rebelión, pero millares de civiles que viven en las reservas negras de Bulawayo, escenario de alguno de los peores combates, no estaban dispuestos a correr riesgos.

Los residentes se alejaron hoy de sus hogares y prefirieron permanecer en fábricas, campos improvisados de refugiados o en distantes casas de parientes.

—Favor pase a la página 39.

En Nicaragua

Preocupa Cierre Comisión de los Derechos Humanos

LONDRES, Feb. 13 (AP). — La Organización de Defensa de los Derechos Humanos Amnistía Internacional, anunció que había pedido a la Junta de Gobierno de Nicaragua el esclarecimiento de las versiones de que el Ministerio de Justicia, ordenó el cierre de la Comisión Permanente sobre Derechos Humanos, en ese país.

Amnistía dijo en un telegrama a la Junta de cinco miembros que si estas versiones son ciertas la orden debe ser anulada.

La Organización, ganadora del Premio Nobel de la Paz, expresó su preocupación por las "medidas del Gobierno dirigidas a

obstruir o reprimir la acción de las Organizaciones de los Derechos Humanos", y dijo que eran incompatibles con "normas internacionales relativas a la libertad de expresión".

Añadió que las tareas de organismos como la Comisión Permanente deben ser estimuladas y no suprimidas.

Añadió en una declaración que había enviado observadores a Nicaragua, para asistir a una serie de juicios en 1980 de miembros de las Fuerzas de Seguridad del anterior Gobierno y que someterá en breve sus conclusiones al régimen actual.



RADIOFOTO. AP PARA EL DIARIO DE HOY

DISPARA AL ENEMIGO. — Bulawayo, Zimbabue, febrero 13. Un helicóptero de la Fuerza Aérea, dispara fuego de mortero hacia posiciones de los ex guerrilleros partidarios de Joshua Nkomo. El Gobierno de Zimbabue dominó la rebelión.